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掛川市教育委員会定例会議事録

会 議 名 平成30年１月掛川市教育委員会定例会

場 所 掛川市役所南館 教育委員会室

開催日時 平成30年１月31日（水） 午後１時30分から午後３時25分まで

出 席 者 教育長 山田文子 教育部長 笹本 厚
委員(教育長職務代理者)戸塚忠治 こども希望部長 高川佳都夫
委員 永田孝明 学務課長 中山弘一
委員 橋山鈴代 学校教育課主席指導主事 田中浩美
委員 岩尾千佳子 社会教育課長 榛葉貴昭

図書館主幹 桒原信雪
教育政策室教育政策係長 鈴木純一
教育政策室指導主事 横井和好
教育政策室主任 石山尚哲

１ 協議事項

(1) 掛川市立学校設置条例の一部改正について （資料１）

(2) 三笠幼稚園及び土方幼稚園の教育課程に係る教育時間の開始前預かり保育の実施
及び終了後預かり保育の延長について （資料２）

２ 報告事項

(1) 掛川市公立学校評議員の報告について （資料１）

(2) 掛川市内小中学校のあらわれについて （資料２）

(3) 平成29年度小中学校卒業式及び平成30年度小中学校入学式について （資料３）

(4) 掛川市小学校陸上競技大会の今後の在り方について （資料４）

(5) 平成30年掛川市成人式について （資料５）

(6) 平成29年度60歳の集い（耳順式）について （資料６）

(7) 歴史的風致維持向上計画の策定及び国の認定について （資料７）

(8) 平成30年度掛川市立図書館カレンダーについて （資料８）

(9) 平成30年度こども希望課主催の教職員研修について （資料９）

(10) 平成29年度市立幼稚園卒園式及び平成30年度市立幼稚園入園式について （資料10）

１ 開 会

教育長：教育委員会１月定例会を開会する。

２ 教育委員会12月定例会議事録の承認について

委員：１ページ後ろから３行目「不登校童生徒」を「不登校児童生徒」に、２ページ中段

「生徒課長を」を「生徒課長が」に修正されたい。

意見のあった箇所を修正することとし、その他意見はなく、承認された。

３ 事務報告及び行事予定報告

教育部長から事務報告及び行事予定について、主な事項の説明があった。
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４ 協議事項

(1) 掛川市立学校設置条例の一部改正について

学校教育課長から協議資料１のとおり説明があった。

意見はなく、承認された。

(2) 三笠幼稚園及び土方幼稚園の教育課程に係る教育時間の開始前預かり保育の実施及び終了後

預かり保育の延長について

こども希望部長から協議資料２のとおり説明があった。

委員：早朝と夕方に子どもを預かってもらえるようになり、結果、１日預けることができるよ

うになったということか。

こども希望部長：現在、全ての公立幼稚園で、通常の14時までの教育課程の後、17時までの３

時間の延長は行っているので、短時間勤務の保護者は、幼稚園に入園して、預かり保育を利

用するということができたが、正規勤務の保護者では、17時まで仕事をしてから迎えに来る

のでは間に合わず、もう１時間延長しなければ利用できないので、受け入れの枠を拡大する

ために実施するものである。

委員：この制度を利用する場合は、勤務先の勤務時間証明等を提出するのか。

こども希望部長：勤務時間を確認した上で御利用いただくことになる。

委員：先生たちへの負担の影響はどうか。

こども希望部長：全くないわけではないが、早朝と夕方の部分を担当する者を新たに雇用する

ことで対応する。誰でも利用できるということではなく、基本的には、三笠幼稚園、土方幼

稚園に通園している園児が対象である。

委員：私学から幼稚園の定員規制について意見が出ないか。

こども希望部長：園全体の枠の中で対応しているということである。

その他意見はなく、承認された。

５ 報告事項

(1) 掛川市公立学校評議員の報告について

学校教育課主席指導主事から報告資料１のとおり報告があった。

(2) 掛川市内小中学校のあらわれについて

学校教育課主席指導主事から報告資料２及び次のとおり報告があった。

12月の交通事故は、小学校３件、中学校１件で、小学校、中学校共に自転車乗車時のもので

ある。引き続き、交通安全の指導を行っていく必要がある。非行等問題行動は、小学校で11件、

中学校16件で、小学校は、昨年同月より少し減少し、中学校では、やや増加の傾向である。暴

力の問題行動が多くなっている。特に中学校では、１人の生徒が同じような問題行動を起こす
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ケースが多い。積極的に学校からの情報を聞き取り、支援していく。不登校児童生徒について

は、小学校12件、中学校60件で、昨年同月よりやや減少しつつあるが、一番寒い時期を迎える

ので、状況を適切に把握していく。いじめ問題では、小学校３件、中学校１件で、昨年同月よ

りやや減少しているが、見落としがないよう引き続き指導していきたい。

(3) 平成29年度小中学校卒業式及び平成30年度小中学校入学式について

学校教育課主席指導主事から報告資料３のとおり報告があった。

(4) 掛川市小学校陸上競技大会の今後の在り方について

学校教育課主席指導主事から報告資料４のとおり報告があった。

委員：先生の多忙化という話を出すと何もできなくなるが、エコパのあの会場で走ることがで

きるというのが、子どもたちにとってもすごく充実感があることなので、せっかくやってい

ることなら続けてもらいたいとも思う。

教育長：吉田町の問題も、多忙化が前面に出ているが、他にも様々な課題があってのことであ

り、多忙化だけであのような話題になってしまうという面がある。多忙化もあるが、子ども

たちにとってどういう会だったのかをきちんと見極める必要もある。そのあたりを合わせて

話し合ってほしい。

委員：多忙化を前面に出していくと、やめていくという話になっていくので、受け手はいい印

象ではない。どこに主を置くか、という考え方で１つ１つの行事を見ていかなければいけな

い。子どものためにどうやるのか、を主に置きながら、補足的に先生の多忙化もあるという

方がよいのではないかと思う。

(5) 平成30年掛川市成人式について

社会教育課長から報告資料５のとおり報告があった。

教育長：警察との連携はあったのか。

社会教育課長：時間を指定したわけではないが、それぞれの会場で巡回をお願いした。

委員：大東会場のシオーネでは、成人の席がある程度広くあり、前列と後列の間の真ん中が大

きく空いてしまっていた。あれなら前列で全員入ってしまうので、そこを詰めないとものす

ごく空洞という感じになる。市長と副市長が、真ん中だけ空けているのは何とかならないの

か、と話していた。できるだけ前から詰めてもらうというのは、それほど特別なことではな

いと思うので、そうした方が見た目もよいかと思う。

戸塚委員：各々、保護者も含め、総勢何人くらいが入っていたのか。

社会教育課長：掛川会場では、後方席も出していたので、1,000人を超えていたのではないか。

教育長：保護者が一番多いと感じたのは、大須賀会場であった。その他は、それほど多くな

かったと思う。

委員：掛川会場は、かなり一杯になるので、保護者は、来ても入れないと思っている。今年は

立って見ていらっしゃる方も多かった。
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委員：大東会場は、本当に少ないという感じだった。

社会教育課長：シオーネは、600人入るので、そこに200人程度だとかなり空いて見えてしまう。

教育長：実行委員会の成人の皆さんが大変頑張ってくださって、とてもいいスタートだったと

思う。

(6) 平成29年度60歳の集い（耳順式）について

社会教育課長から報告資料６のとおり報告があった。

(7) 歴史的風致維持向上計画の策定及び国の認定について

社会教育課長から報告資料７のとおり報告があった。

委員：松ヶ岡の整備は、基本的に寄附で動くという前提となっており、掛川市がどう関わるの

かということになるが、どういう方向で進むのかがいつも見えない。

社会教育課長：国の補助金と市民の皆様や企業からの寄附を中心に進めていくが、現在、様々

な寄附をいただいていたり、経済状況等もあるので、それらを鑑みながら、できるだけ寄附

をいただきたいとは思っているが、もし不足する場合は、ふるさと納税の寄附を松ヶ岡の方

にも充当していきたいという考えはある。

委員：相当な金額を要するであろうことは目に見えてわかるので、雨漏りするから直しますと

いうようなことでは、どんどん消えて無くなっていくと思う。本当に正面から向き合って進

めないと、日だけが経っていってかたちも無くなってしまう。

社会教育課長：国交省の補助金事業で基本構想を作っており、今後の活用方法を市民の皆様に

意見を伺いながら基本的な方向を出し、30年度には実施設計を行い、31年度からは、修復工

事を始めたいと思っている。先日のロバート・キャンベル氏の講演会の際、市長が申したと

おり、現代版「教養館」として文化・学術の高揚に資するような活動の場にしていきたいの

で、その方法について全庁的に検討していきたい。

委員：ロバート・キャンベル氏からは、保存だけでなく発展的な発想の下に、という話があっ

たが、様々なまちづくり会議の中に、若い世代を上手く入れて意見を取り入れていかなけれ

ばいけないと思う。

(8) 平成30年度掛川市立図書館カレンダーについて

図書館主幹から報告資料７のとおり報告があった。

委員：図書館を指定管理者制度にするという話はあるのか。

図書館主幹：そのような話はない。

委員：武雄市の例では、図書館の指定管理はとても良いという話があったが、その隣の市では、

指定管理にしたが戻したという件もあり、指定管理にすることが良いばかりではないという

記事もあったので、指定管理の話が出てくるようなことがあれば、教育委員会でも早めに話

をして、決定ですからよろしくということがないようにお願いしたい。



- 5 -

教育部長：市の方針として指定管理にするということはないが、行財政改革審議会では、進め

たらどうか、という方針を出したいようである。

(9) 平成30年度こども希望課主催の教職員研修について

こども希望部長から報告資料９のとおり報告があった。

(10) 平成29年度市立幼稚園卒園式及び平成30年度市立幼稚園入園式について

こども希望部長から報告資料10のとおり報告があった。

６ その他

(1) 社会教育課長から、平成30年度組織機構において、社会教育課吉岡彌生記念館係の所管業務

を同課社会教育係に移管し、吉岡彌生記念館係を廃止することについて情報提供があった。

(2) 教育政策室指導主事から、原野谷学園及び城東学園で開催している新たな学園づくり地域検

討委員会における開催経過、意見概要、今後の予定等について情報提供があった。

(3) 次回以降の教育委員会定例会日程等について

ア 教育委員会２月定例会

平成30年２月20日（火）午後１時30分

南館 教育委員会室

イ 教育委員会３月定例会

平成30年３月26日（月）午後１時30分

南館 教育委員会室

(4) その他の予定について

ア 千浜小学校屋内運動場落成式

平成30年２月20日（火） 午前10時～12時

イ 平成29年度60歳の集い「耳順式」

平成30年２月25日（日） 午後１時30分～４時30分

掛川グランドホテル

ウ 総合教育会議

平成30年３月15日（木） 午前10時～12時

第３委員会室

７ 開 会

教育長：教育委員会１月定例会を閉会する。


